EUDS Mi Universidad

Ensayo

Rodolfo Alejandro Santiago Gómez

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre



Ensayo

La antropología mèdica es un campo academico que estudia el impacto de la cultura en la salud y la enfermedad. A traves de la antropologica, se examina las influencias culturales en la percepción y experiencia de la enfermedad, así como las practicas y creencias medicas de diferentes sociedades.

La enfermedad no solo tiene una base biologica, sino que tambien es un fenomeno cultural. Las persepciones y representaciones de la enfermedad varian según la cultura y pueden influir en la forma en que se trata y se comprende. Por ejemplo, en algunas sociedades, las enfermedades pueden ser consideradas como castigos divinos, mientras en que otras pueden ser vista como resultado de desequilibrios energeticos.

La antropologia medica se considera como una disciplina que se ocupa del estudio de la interacción entre la cultura y la medicina.

La obra de Pedro Lain Entralgo ha sido fundamental en el desarrollo de esta disciplina y ha influido significativamente en la forma en que entendemos la medicina y su relación con la sociedad.

Pedro Lain, fue un medico y filosofo conocido por su enfoque holìstico e integrador de la mèdicina. Su principal obra "La historia de la Medicina", es conocida como una referencia en el campo de la antropologìa medica y ha sido una influencia crucial en el desarrollo de la disciplina.

En su obra, Lain sostiene que la medicina no se puede entender como una ciencia aislada, sino que debe ser estudiada en el contexto socio-cultura en el que se desarrolla. Este enfoque se basa de que la pràctica mèdica esta influida por factores culturales, historicos y sociales, que es necesario conocer y tener en cuenta estos elementos para comprender planeamente la realidad de la medicina.

La importancia de la antropologia social en la carrera de medicina en que proporciona a los futuros medicos en que proporciona a los futuros medicos una perspectiva mas amplia de su disciplina.

Les permite comprender que la salud y la enfermedad son fenomenos complejos que van mas allà del àmbito biològico y que estan profundamente ligados a la cultura, la historia y las condiciones sociales en particular.

La formacion en antropología social en la carrera de medicina ayuda a desarrollar habilidades de empatia y compresión cultural, que les permite establecer una relación mas cercana y efectiva con sus pacientes.

Les brinda la capacidad de considerar las circunstancias socio econòmicas, las creencias culturales y las dinamicas familiares de los pacientes en su diagnostico y tratamiento, los que conduce a una atensión mèdica mas adecuada y centrada a la persona.

Como ambien la medicina no puede ser considerada ùnicamente como una ciencia basada en el anàlisis de sìstemas y la prescripción de tratamientos.

Las pràcticas culurales influyen en la concepción de la salud y en la enfermedad. Como futuros medicos es esencial reconocer y respetar las creencias culturales de los pacientes evitando la imposición de valores y garantizando una atención más inclusiva y equitativa. La antropología médica ayuda a proporcionar las herramientas necesarias para

LENOVO 2



Lain, expone la importancia de la historia clínica como instrumento fundamental para el médico, ya que a través de ella se pueden obtener datos acerca del paciente, su entorno social, sus creencias y su historia personal. Sugiere que esta información es crucial para proporcionar una atención médica más completa y eficaz, ya que permite comprender al individuo en su totalidad, no solo como un conjunto de síntomas. comprender los sistemas de creencias culturales y su impacto en la salud de los individuos.

Entre médicos y pacientes es fundamental para el éxito de cualquier tratamiento. Como tambien enseña a los profesionales de la medicina a considerar no solo los aspectos biológicos de la enfermedad, sino también las dimensiones emocionales, sociales y culturales. Un médico que ha integrado la antropología médica en su práctica será capaz de establecer una comunicación más empática y comprensiva, lo que fomentará la confianza y la colaboración con sus pacientes.

Cada cultura tiene sus propias formas de percepción y tratamiento de la enfermedad. La antropología médica brinda conocimientos sobre las prácticas culturales y tradicionales de salud, lo que permite a los médicos adaptar los tratamientos a los contextos culturales específicos. La consideración de la cultura y las creencias de los pacientes puede mejorar la efectividad de los tratamientos, reducir la resistencia al tratamiento y asegurar una mayor participación del paciente en su propia recuperación.

la medicina es reducir las desigualdades en salud. La antropología médica proporciona herramientas para identificar y comprender las causas socioculturales de las desigualdades en salud. Al analizar los determinantes sociales, culturales y económicos de la enfermedad, los médicos pueden desarrollar estrategias de intervención más efectivas y equitativas. La antropología médica contribuye a una medicina más centrada en el paciente y sensible a las disparidades de salud.

Ademas, la antropologia social en medicina permite reflexionar sobre los aspectos eticos y morales de su profesion. Les ayuda a estar mas consientes. A evitar la medicalizacion execivas de problemas sociales y adoptar enfoques mas humanistas en su practica. La obra de pedro Lain y su enfoque de la antropologia medica han contribuido significativamente al desarrollo de esta disiplina. La antropologia social desempeña un papel fundamental en formasión de los mèdicos, al proporsionarles una comprensión màs amplia y holistica de la medicina. Les permite considerar los aspectos socio-culturales de la salud y de la enfermedad, y ayuda a establecer relaciones mas efectivas y centradas en el paciente. En la ultima instansia, la antropología social mejora la practica medica al integrar la diversidad cultural y social en el cuidado de la salud.

En conclusión, La antropología médica de Pedro Lain Entralgo es una disciplina que busca entender la medicina más allá de su dimensión técnica y científica. Como la importancia de la antropología medica en larrera, ya que es fundamental para que el paciente no se vea como un objeto de estudio, sino que el enfermo seaa comprendido, respetado como se mederese todo ser humano.

LENOVO 3



Referencia

- 1. Antropología Concepto, origen, ramas, importancia, objeto de estudio. (s/f). Recuperado el 8 de septiembre de 2023, de https://concepto.de/antropología/
- 2. (S/f). Sld.cu. Recuperado el 8 de septiembre de 2023, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029- 30192013001000014
- 3. Dendramedica. (s/f). Dendramedica.es. Recuperado el 8 de septiembre de 2023, de https://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_ Pedro_Lain_Entralgo._Hist

LENOVO 4